ERP - System des Jahres 2010



Hintergrund

Der Wettbewerb zum "ERP-System des Jahres" wird 2010 zum fünften Mal von der Zeitschrift ERP Management und dem Center for Enterprise Research (CER) an der Universität Potsdam durchgeführt.

Die Jury

Die unabhängige Jury setzt sich, wie in den letzten Jahren, aus namhaften Experten aus Wissenschaft, Praxis, Medien sowie projekterfahrenen Anwendern im ERP-Bereich zusammen. Unter dem Vorsitz von Univ.-Prof. Dr.-Ing. habil. Norbert Gronau werden in einem zweistufigen Auswahlverfahren die Gewinner des Wettbewerbs ermittelt.

Die Kategorien

Der Preis "ERP-System des Jahres 2010" wird in verschiedenen Kategorien ausgeschrieben.

Die Anbieter entscheiden, in welchen Kategorien sie ihr System einreichen wollen. Die Einordnung wird von der Jury überprüft.

Die ausgeschriebenen Kategorien sind:

- Dienstleistung
- Einmalfertigung
- Handel
- Rechnungswesen
- Serienfertigung

Die Preise werden in den genannten Kategorien vergeben. Weiterhin werden drei Sonderpreise verliehen:

- ERP-Innovationspreis
- KMU-Sonderpreis
- Systemhaus des Jahres



Jurymitglieder

Die Jury wird in diesem Jahr aus folgenden Personen bestehen:

- Prof. Dr. Katja Andresen (Beuth Hochschule für Technik Berlin)
- Dr. Sandy Eggert (ERP Management, Berlin)
- Prof. Dr.-Ing Norbert Gronau (Universität Potsdam)
- Dr. Klaus-Martin Gubitz (AIP-Institut, Hagen)
- Helmuth Gümbel (Strategy Partners International, Scoul, Schweiz)
- Eberhard Heins (OXYGON Verlag, München)
- Rainer Huttenloher (Fachjournalist, Iffeldorf)
- Walter Kolbenschlag (UBK, Lauf)
- Prof. Dr. Petra Schubert (Copenhagen Business School, Kopenhagen, Dänemark)
- René Schüller (IPML, Chemnitz)
- Bert Stuhr (INFOSOFT, Hamburg)
- PD Dr. Axel Winkelmann (Universität Münster)

ERP - System des Jahres 2010

Die Kriterien

In der ersten Stufe werden die eingereichten Bewerbungen pro Kategorie von der Jury bewertet. Jede Bewerbung wird von mindestens drei Jurymitgliedern begutachtet.

Die Bewerbungsunterlagen umfasst eine Seite Selbstdarstellung des Unternehmens, die nicht in die Bewertung eingeht, und jeweils maximal zwei DIN A-4 Seiten zu den auf der nächsten Seite aufgeführten Kriterien, die in die Bewertung einfließen.

Die Bewerbungsunterlagen werden in elektronischer Form eingereicht. Informationen über die Einreichung der Bewerbung sowie weitere relevante Aspekte des Wettbewerbs können folgender Webseite entnommen werden:

http://www.system-des-jahres.de.

Für die Bewertung werden folgende Kriterien berücksichtigt:

1. Einführungsmethodik

Welches Vorgehen wird bei der Einführung eines ERP-Systems verfolgt? An dieser Stelle ist die Vorgehensweise der Einführung des ERP-Systems bei einem Kunden zu beschreiben und zu begründen.

2. Nutzen durch kundenorientierten Funktionsumfang (Preis/Leistungs-Verhältnis, Rol)

In dieser Kategorie bitten wir um eine Stellung-

nahme eines Kunden zum konkreten Nutzen aufgrund der Funktion des eingeführten Systems – beispielsweise auf der Basis von Wirtschaftlichkeitsbetrachtungen. Weiterhin soll die Stellungnahme Aussagen zur Abbildung wettbewerbsrelevanter Geschäftsprozesse im ERP-System und dem Lizenzmodell enthalten.

3. Ergonomie (nicht für Systemhaus)

Für eine Einschätzung der Ergonomie sollen zwei aussagekräftige Screenshots ggf. mit Erläuterungen eingereicht werden.

4. Technologie (nicht für Systemhaus)

Dieses Kriterium erfordert eine Beschreibung der Systemarchitektur verbunden mit einer grafischen Darstellung sowie die Beschreibung der Wandlungsfähigkeit und Flexibilität des ERP-Systems. Ebenfalls sollten Aussagen zur Releasefähigkeit von Individualanpassungen getroffen werden.

5. Integrationsfähigkeit (nicht für Systemhaus)

Wie gut lässt sich das System in bestehende auch unternehmensübergreifende Systemlandschaften integrieren?

In dieser Kategorie wird eine Beschreibung der Anbindung von Lieferanten und Kunden über das Intenet sowie die Interoperabilität mit anderen Anwendungssystemen gefordert.

6. Support und Qualifizierung

Das Support- und Schulungskonzept ist zu beschreiben und ggf. mit einem Beispiel zu illustrieren. Desweiteren sind Fragen der Wartung wie Wartungsdauer, Möglichkeiten der Wartungsverlängerung zu beschreiben.

7. Öffentlichkeitsarbeit und Kundenkommunikation

Hier ist eine kurze Darstellung von Initiativen zur Förderung des Bekanntheitsgrades, der Darstellung und Vermittlung von Customer Awareness und eigener Kompetenz gefragt.

1. Stufe: Jurybewertung

Die eingereichten Unterlagen werden streng vertraulich behandelt.

Die besten drei Einreichungen pro Kategorie qualifizieren sich für die nächste Stufe, wobei mindestens die Hälfte der maximalen Punktzahl (500 Punkte in drei einzelnen Kategorien) erreicht werden muss. Diese Systeme erhalten die Auszeichnung "Nominiert für das ERP-System des Jahres 2010".

ERP - System des Jahres 2010

2. Stufe: Anbieterpräsentation

Alle Anbieter, welche die Auszeichnung "Nominiert für das ERP-System des Jahres" erhalten haben sowie die Systeme, die für den KMU-Sonderpreis von Jurymitgliedern vorgeschlagen wurden, erhalten die Möglichkeit, ihre Bewerbung im Rahmen einer öffentlichen Anbieterpräsentation vorzustellen. Anbieter, die sich mit dem gleichen System in mehreren Kategorien beworben haben und auf der Liste der Nominierten für das ERP-System des Jahres stehen, müssen sich entscheiden, in welcher Kategorie die Anbieterpräsentation bestritten wird, so dass jeder Anbieter nur einmal präsentieren kann. Jeder Nominierte erhält die Punktzahlen der Kriterien der schriftlichen Bewerbung. Die Anbieter müssen sich bei der öffentlichen Präsentation für die Vorstellung von 4 Kriterien entscheiden. Für die restlichen Kriterien wird die Punktzahl aus der schriftlichen Bewerbung übernommen.

Die Präsentationszeit setzt sich zusammen aus 20 Minuten Demonstration und 10 Minuten (nichtöffentlich) für Fragestellungen der anwesenden Jurymitglieder.

Die Präsentation wird im November/Dezember* 2010 in Potsdam stattfinden.

In den ausgeschriebenen Kategorien außer dem KMU-Sonderpreis gewinnt jeweils das System mit den meisten Punkten.

Die Kriterien Ergonomie, Technologie und Integrationsfähigkeit dienen als Grundlage für die Ermittlung des ERP-Innovationspreises.

Die Kriterien Einführungsmethodik, Kundennutzen, Support und Qualifizierung sowie Öffentlichkeitsarbeit dienen als Grundlage zur Ermittlung des Sonderpreises Systemhaus des Jahres.

Die Preisverleihung erfolgt im Rahmen der ERP-Fachtagung des CER im November/Dezember 2010.

*Sobald die genauen Termine feststehen, lassen wir Ihnen eine Mitteilung zukommen.

Teilnahmebedingungen

Teilnahmeberechtigt sind alle ERP-Anbieter mit Sitz in Deutschland, Österreich und der Schweiz, die ihr ERP-System für auszeichnungswürdig halten.

Pro Anbieter können auch mehrere ERP-Systeme für den Wettbewerb eingereicht werden. Für jede Bewerbung wird eine Schutzgebühr in Höhe von 350,00 zzgl. Mwst. Euro erhoben. Sie erhalten eine Rechnung, nachdem Sie sich verbindlich angemeldet haben. Diese ist 14 Tage nach dem Erhalt zu begleichen.

Die Teilnahmegebühr an der ERP-Fachtagung, die im November/Dezember 2010 in Potsdam stattfindet, wird für jeweils ein Mitglied der Geschäftsführung der Anbieter, welche die Auszeichnung "Nominiert für das ERP-System des Jahres" erhalten haben, vom Center for Enterprise Research und der Zeitschrift ERP Management übernommen.

Im Rahmen der Ausschreibung zum ERP-System des Jahres werden öffentlich nur die Gewinner und Nominierten Anbieter bekanntgegeben. Mit Ihrer Teilnahme stimmen Sie der der Bekanntgabe Ihrer Firma zu. Jedem Teilnehmer geht im Anschluss an den Wettbewerb eine ausführliche Bewertung der eigenen Bewerbung zu.

Kontakt

Dipl.-Ing. Hanna Theuer Center for Enterprise Research E-Mail: theuer@enterprise-research.de

Tel.: +49 (0)331 - 977 3355